
高木ひろし県政レポート 2025年4月号　（4）

顧客による従業員への過度な
クレームや理不尽な要求、いわゆ
る「カスハラ」への被害が深刻化
しています。この対策として、愛知
県もカスハラ防止条例をできる
だけ早い議会に制定する必要があると思う。その条
例には、働く現場において、いわれなき迷惑行為に
対して、出入り禁止やサービスを停止するなど毅然
とした対応ができる根拠となる内容が欲しい。愛知
県の条例はどんな内容を考えているか聞いたとこ
ろ、知事から、防止に向け実効性のあるものを6月
議会制定に取り組むと答弁を得ました。
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富田  昭雄 議員
（名東区 ６期）

　家族が急病や怪我をしたときに医
師や看護師に24時間相談できる救
急相談窓口「♯7119」。全国31都府
県と主要都市5地域が運用し、昨年
7月から名古屋市で運用が始まった
が、同市以外は対象外。「♯7119」
は各都道府県で1ダイヤルしか割り当てがなく、県内全
域を対象とするためにどうするのか伺い、「名古屋市の
運用状況」と「各市町村の費用負担」など検討すると答
弁を得た。なお県では15歳未満対象の救急相談窓口
「♯8000」は導入済み。早期に24時間県民が救急相談
できる「♯7119」を導入して、緊急性のある急病や怪我
に対応できるように「救急車の適正利用」を推進し、安
心安全な愛知を目指すよう強く要望した。
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福田  よしお 議員
（日進市及び愛知郡  ３期）

今年3月24日からマイナンバーカード
と運転免許証の一体化、いわゆるマイ
ナ免許証が導入された。今交付されて
いる運転免許証は廃止されず、継続し
て交付されるので、自分の希望に応じ
て、任意にマイナ免許証に切り替えるこ
とができる。今回の制度改正により、運転免許保有者の免許
証の保有形態は３パターンになり、従来の免許証のみ、マイナ
免許証のみ、マイナ免許証と従来の免許証の２枚持ちのいず
れかを選択できるようになる。
県民の方々が安心してマイナ免許証に切り替えることができ

るように、マイナ免許証に関する制度の周知はホームページ、ポ
スター掲示に加え交通安全講話の機会に説明し、適正な運転
免許事務が行えるよう担当者へ教育を継続的に行うと答弁。
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朝倉  浩一 議員
（半田市 3期）

県議会海外視察団において
北米を視察し「空飛ぶクルマ」
「自動運転タクシー」について
現地現物で確認し、県の取組を
質した。
　質問に対して県から「空飛ぶ
クルマ」に関しては「空と道がつながる愛知モデル
2030」の中で災害時への活用に向け関係者の協力
をいただき早期の社会実装に取組む。また「自動運
転」に関しては、知多地域での高速バスの自動運転
化、愛・地球博公園での自動運転バスの運行に加え、
名古屋駅からSTATION Aiを結ぶ都心部における
定期運航の実証を長期化及び3地点を結ぶ面的な
実装に向けて取組んでいくと答弁があった。
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桜井   秀樹 議員
（豊田市 2期）

　愛知県は都道府県別のCO₂排
出量が第3位と多い。私が脱炭
素の取組で最も期待するのが水
素の活用。県もFC商用車普及に
向けたワーキンググループを立ち
上げたが、参画事業者から、高
コストのため「水素が本当に将来のエネルギーの
主流たりえるか」との心配あり。そこで車両や燃料
のコスト高への対応や、国からの支援を得るため
の取組を質問。車両や燃料等への補助金新設と
共に、知事からは30年度までにFC商用車の導入
目標を全国目標台数の1/4にあたる7,000台とし
て、国からの「重点地域」選定を何としても勝ち取
る、との答弁があった。
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細井  真司 議員
（刈谷市 １期）

　駐車許可制度とは様々な業種の
方が、駐車禁止の道路標識のある
道路に路上駐車しなければ、どう
しても仕事が成り立たない場合に
警察署に申請をすれば許可証が発
行されるというものですが、オンラ
イン申請の拡充、一括申請の開始、どのような職業の
人が制度の対象となるのかの明確化、訪問理美容師
に対する許可期間の延長、訪問看護師等に対する駐
車禁止除外標章の発行を訴え、結果すべての質問に
前向きな答弁を得ました。また、来年行われるアジア
競技大会の正式種目から漏れた競技に対する取組を
質問し、文化プログラム等、活躍の場を設けるとの答
弁をいただきました。
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むらしま 嘉将 議員
（中川区 １期）
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あいち民主議員の一般質問ダイジェスト
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愛知県2月定例議会特集
県議会議員（あいち民主）
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4兆4,444億の県予算可決
　令和7年2月定例県議会（2月17日～3月24日）
では、一般会計2兆9,413億余円をはじめ、国民
健康保険事業などの特別会計、病院、水道、用
地造成などの企業会計を含む総計4兆4,444億
余円の令和7年度当初予算が提案されました。
また、高病原性鳥インフルエンザ対策などの
補正予算や、アジア・アジアパラ競技大会の財源
などについても活発に論議され、知事提案の99
議案についてはすべて可決・成立しました。
　新年度の愛知県の取り組みは、昨年オープン
した「ジブリパーク」や「STATION Ai」に加え
て、今年7月にオープンする「IGアリーナ」＊など
が相乗効果を生み出しながら、日本の未来を
つくるビッグプロジェクトをさらに大きく前進させ、
愛知を勢い盛んに成長・発展させようとするも
のと評価できます。あいち民主県議団としては、
県民生活に密着した現場目線から質疑、提案

に臨み、いくつかの重要な成果をあげました
（2～4面参照）。
　高木ひろし県議は本会議の議案質疑で
①増加する精神障害者への支援②県立高校
のバリアフリー化――などで厳しい注文をつけ
つつ、県民環境委員会では①廃食油を航空
燃料に活用する地産地消プロジェクト②人権
条例に基づくインターネットモニタリング③地
域の文化芸術活動への県助成金などの事業
について、各担当局と具体的な議論を交わ
しました。
　＊IGアリーナ　愛知県体育館の建替えとして
名城公園北部（地下鉄「名城公園」駅直結）に
整備し、今年7月の大相撲名古屋場所を杮落と
しとしてオープンする総合アリーナ。最新設備
を備え最大17000人の観客を迎えて、様々な
スポーツイベントやコンサートを予定している。
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すべての子らに開かれた県立高校へ


